

# LA PROTESTA

N.º 10 XXI

Oficinas: HUMBERTO 1.º 1175—U. G. 2059, (B. Orden)

Buenos Aires, Domingo 17 de Junio de 1917

Precio 00.5 centavos

(Por el pago)

N.º 3993

## LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

CORRESPONDENCIA DE REDACCION

de LA PROTESTA

(No se devuelven los originales)

Valores y otros diríjanse a V. Crespo

### Rusia y la "Entente"

Rusia, la Rusia revolucionaria que destruyó la opresiva dictadura de los zaristas, marcando una nueva época en la historia revolucionaria de los pueblos, no es más la esperanza de la "Entente". Como potencia guerrera ha desaparecido del concierto de las naciones, representando una fuerza social incontrolable, indómita, frente a los imperios bárbaros y a las democracias burguesas, con libertades escritas y tiranías cristalizadas en las conciencias de los hombres nuevos que las rigen mediante viejas formas.

La actitud pacifista del pueblo ruso no es del gobierno, que ha sostenido sus propósitos guerreros — perjudicia a la causa de los aliados, que aprecian la revolución en sus comienzos, desde el punto de vista de su potencialidad militarista, aduciendo que el pueblo destruyera al zar por su tendencia germanófila.

Ante el desarrollo de los acontecimientos, los partidarios de la guerra hasta el fin empezaron a lanzar denuestos contra un pueblo que ya está asqueado de ver correr tanta sangre inútilmente, y hasta hubo quien dijo, que Rusia, al romper los lazos de muerte que unen a las naciones que forman la Unión sagrada, sería maldita y que el odio hacia Alemania se tomaría contra ella. ¿Se quiere hidrofobismo mayor? Alegando sofismas estúpidos pretenden los chauvinistas y guerraforistas hacernos creer que la libertad del pueblo ruso está en las trincheras, como si el pueblo revolucionario no tuviera a su más poderoso enemigo dentro de las mismas trincheras que marcó el egoísmo criminal de los hombres.

Pero no es solamente el criterio de los que escriben en la prensa lo que pretende censurar la actitud antiguerrea del pueblo ruso. Las naciones de la "Entente" proliferan su amenaza, cobardemente velada, a la Rusia revolucionaria, pretendiendo obligar al pueblo a que defienda intereses que no puede reconocer la revolución y compromisos que sólo contrae el imperio, sin consultar para nada al pueblo.

El telegrama que va a continuación contiene la amenaza que hemos mencionado. Una brutal amenaza a la libertad y al derecho, profundizada por los fiesantes en la democracia francesa y de la mediocracia inglesa. El lazo sería el instrumento empujado por los rusos para ahogar en sangre las aspiraciones del pueblo ruso: para echar por tierra la obra monumental de la revolución. El peligro no está solamente en Alemania. El peligro está en el régimen capitalista, enemigo de toda revolución vindicadora.

Washington. — Se anuncia que los gobiernos de la "Entente" se declararon dispuestos a revisar los términos de los tratados de alianza que existen entre ellos, y pedirán al gobierno provisional de Rusia que declare definitivamente cuáles son sus propósitos.

Con carácter oficial se anuncia que los gobiernos aliados examinarán detenidamente la situación y llegaron a las siguientes conclusiones:

1.º La actitud de Rusia afecta todos los planes de los aliados, y especialmente sus operaciones militares, en un porvenir cercano.

2.º Esto no obstante, la actitud de Rusia, cualquiera que sea, no causará perjuicios irreparables a la causa de los aliados.

3.º Se cuenta con la ayuda del Japón para impedir que Rusia concluya una alianza con Alemania o que ayude a los imperios centrales.

Por otra parte, una comunicación oficial del gobierno italiano recibida en el departamento de Estado hace prever cuál será la actitud de la "Entente" hacia Rusia.

Dice la comunicación que en los círculos políticos de Italia se dice que la actitud de los gobiernos aliados les autoriza a interrogar a Rusia y pedirle que defina sus propósitos.

El mensaje del presidente Wilson despejó la situación y no se puede ahora establecer una relación entre las sueltas ideas democráticas de los pacifistas rusos con los avances hechos por Alemania.

Finalmente, la declaración hecha por el gobierno británico en nombre de los aliados de que está dispuesto a revisar los tratados de alianza no deja a Rusia pretextos alguno que le permita eludir el cumplimiento de su obligación de seguir luchando contra Alemania y Austria-Hungría. En presencia de las declaraciones hechas por los aliados, el gobierno provisional no puede demorar por más tiempo la resolución de hacer fracasar las tendencias germanófilas de la población de Rusia.

La actitud adoptada por Rusia es peligrosa especialmente por la causa de la libertad.

### Por la libertad de nuestros presos

Hay es el día en que a una voz se alzarán la prosa del pueblo contra la opresión, en diferentes puntos de la república. Todos los hombres libres, todos los que sientan ideales de justicia y libertad, saldrán hoy a la calle a dejar constancia de su condenación a la tiranía que pretende amordazar al pensamiento, encerrando a los hombres que luchan por la redención humana, en las mazmorras carcelarias.

Contra las cárceles malditas que en esta república no son sino antros de torturación infame, levantados por la in-

justicia moderna, que, hoy como en los tiempos de Torquemada, castigaban con fuego y plomo a las ideas. Contra la era negra de la infamia y del crimen, revidada con la ascensión del radicalismo al poder, que amenaza ahogar en sangre toda manifestación de pensamiento, toda orientación liberadora del pueblo. Contra los que alzóndose como ángeles de una nación suspenden garantías consagradas en la carta magna o consagradas nacional, anulan los derechos y atentan contra la vida de las personas y condenan a todos los creadores de la riqueza nacional al hambre y la miseria más espantosa, contra todo ese cúmulo de infamias que hoy pesa sobre la carne desheredada, del pueblo argentino, se hará sentir la viril condenación, la prosa alta y humana en defensa del derecho pisoteado y de la libertad escarnecida.

De Buenos Aires, Rosario, Santa Fe, Santiago del Estero, Campana, Bartolomé Mitre, Salta, Mendoza, San Fernando, Laguna Paiva, San Cristóbal, Zárate, Tigre, etc., etc., se alzarán hoy a causa protesta, adhiriéndose al pueblo a la causa del derecho y la justicia, por la que sufren en las cárceles tantos hermanos nuestros, sin más culpa que la sinceridad de sus propósitos redentores, y la alidez de sus conciencias.

Frente a los jueces venales que no son sino dependientes del capitalismo que explota hasta lo infame la debilidad y la miseria del pueblo, el acto de hoy representa una terrible acusación. Y es necesario que así sea, es necesario que el pueblo de la república se haga sentir a tanta vileza e infamia que se entronca sobre sus hombros.

F. O. R. A. y F. O. L. B.

## POR LOS PRESOS DE FIRMAT

### GRAN MITÍN DE PROTESTA

La Federación Obrera Regional Argentina y la Federación Obrera Local Bonaerense, efectuarán un mitín de protesta, exigiendo la libertad de los compañeros J. M. Suárez, J. Vidal y García, procesados a raíz de los sucesos de Firmat, hoy DOMINGO A LAS 3 P. M., DE PLAZA CONSTITUCION A PLAZA ONCE.

COLUMNAS PARCIALES.

Boedo e Independencia — Por Independencia, Matheu, San Juan, Lima a Plaza Constitución.

Plaza Herrera — Por Herrera, Ituzaingó, General Hornos a Plaza Constitución.

Reconcentradas las columnas, la manifestación se pondrá en marcha a las 3 p. m., siguiendo el siguiente itinerario: De plaza Constitución, por Garay, Salta, Carlos Calvo, Entre Ríos, Chile, Rincón, Rivadavia hasta plaza Once, en donde varios oradores harán uso de la palabra.

Obreros, anarquistas, por la libertad de los compañeros caídos bajo el vil yarpazo de la justicia histórica, acudid todos a esta mitin de justa protesta. La libertad de los compañeros encerrados en los calabozos de la cárcel de Rosario, debe ser cuestión de dignidad anarquista. Permitir que la justicia se ceba en sus cuerpos sería permitir la sanción de la infamia. Porque es más que infame el que se quiera condenar en los hombres las ideas que profesaan. ¿Consentiremos esto nosotros, los obreros conscientes, los anarquistas?

## LA HUELGA EN ZARATE

### Intensidad del movimiento

### RETIRO DE LAS FUERZAS POLICIALES

Los dolorosos sucesos desarrollados anteayer en Zárate, según informes anteriores, fueron desarrollados por la provocación policial; ella, y solamente ella es la única responsable directa de lo ocurrido.

El comisario local, arrodillado ante el altar del desenfreno y la codicia capitalista, para lograr el premio ofrecido por las empresas frigoríficas, no titubeó en desencadenar tan macabros sucesos, en alcoholizar a la soldadesca — siempre ebria de sangre patriá — y dar el grito de: ¡Maten!

Nada más lógico, aun para un gobierno y policía racional, que el aplicar las voces de justicia que emergían de los doloridos pechos proletarios, con onzas de plomo, en vez de onzas de pan y libertad. Las acusaciones infantiles y gratuitas hechas en los primeros momentos por el periodismo vocingiero y rampón, quedan de hecho desmoronadas, ante la actitud digna de los obreros y los salarios de hambre que, en otras columnas, el mismo periodismo constata.

El hambre fué el único terrible agitador, el único a quien la bondad de los gobiernos demócratas, debió hacer fuego y, entonces, las voces clamorosas de los condenados a una inmensa noche de infortunio, no les importaría. No hubo ni hay entre los obreros, agitadores; lo que sí hay, son orientadores, amigos sinceros de los huelguistas, solidarios con sus aspiraciones y su actitud, hasta conseguir el coronamiento de la obra.

Zaccagnini se va...

El diputado, compañero, socialista, venido a ésta ayer jueves, a objeto de entrevistarse con los patronos y adquirir "concesiones" para los trabajadores (pobre Zaca), como, tiene el hambre

de los parias; desde sus mil quinientos mensuales, que le concede el parlamento para "coadyuvar" a crear leyes que convienen en cadenas para el misero obrero que, por obsesión y torpeza mental, lo encumbró en la poltrona de la charca parlamentaria) vino, como hemos dicho, Zaccagnini: ¿y a qué? Con ánimo, según él, de adherirse a los huelguistas, — se siente flota — y con su cooperación facilitar el triunfo.

¿Por qué se fué el compañero Zaccagnini sin cumplir con su promesa? Por nada; solamente por la repulsión que a los obreros inspiran todos los políticos, y, aun más manifestadamente, hacia los adormecedores y defraudadores de fondos y esperanzas de las sociedades gremiales.

El diputado se fué triste, triste; — ¡lo sentimos! — pues no hubo ambiente para desarrollar la descomunal lata con que pensaba indigestar al auditorio.

Conveniente señor Diputado, los obreros de Zárate se han declarado mayores de edad, y están dispuestos a quemar los andadores; no vuelva a Zárate, señor no vuelva; pues si ahora dijo que volvería cuando estén organizados, lo mandarán cuando venga, nuevamente, señor capitán diputado, a las cárceles frías de los frigoríficos.

### La asamblea de esta tarde

La conciencia y la voluntad férrea de los huelguistas fué hoy un hermoso exponente; nada amilana el espíritu de estos rudos trabajadores hechos de dolor y miseria. A la hora designada para la asamblea una multitud de más de 5.000 huelguistas llenaba el espacio local, que resultó inadecuado; más, a pesar de la incomodidad, el frío y la lluvia que les azotaba, permanecieron los obreros en el recinto, animados de un fervor pocas veces visto.

Las peticiones de los huelguistas son modestísimas, a los salarios de hambre que recibían en pago de tan extenuadora labor, solo agregan un 25 y un 25 por ciento, más respeto para su personalidad y para las mujeres y los niños que van sirviendo de blanco a los faunos disfrazados de cajaceros, empleados y gerentes.

En la asamblea de esta tarde, el secretario del departamento de trabajo provincial, (que sirve solamente para reclutar elemento que traicionen a los obreros en lucha), Córdoni Alcora, hizo acto de presencia con el deliberado propósito de servir de intermediario entre Capital y Trabajo. Después de hacer uso de la palabra, con ánimo de aprisionar en las mallas de un falso interés a los trabajadores, fué rechazado por éstos y, a la vez, desmentido con pruebas evidentes por los delegados de la Federación.

En virtud del fracaso, el presidente del Departamento Nacional del Trabajo, doctor Lezana, trató de disputarle la espada a su colega de La Plata, para lo cual les ofreció el empuje; el laudo arbitral del presidente Ifigoyen. Esta proposición, hizo sonreír a los huelguistas, quienes alacionados por anteriores fracasos políticos, solo confían en su acción que está encuadrada dentro de los límites de la más estricta justicia.

Los obreros con su actitud marchan decididamente al más honroso triunfo. La policía, mandada de La Plata para provocar y "masacrar" al pueblo, a pedido unánime, hubo de retirarse. En la asamblea de hoy, a pesar de qué no hubo egardadores del orden, reinó la más compleja armonía.

Solidaridad, y en la brecha huelguistas, que el triunfo os espera.

### Ultima hora

La fábrica "La Diana", productora de ácidos, y que emplea un personal de 200 obreros, se ha declarado en huelga hoy.

Los obreros de esta fábrica trabajaban de doce a catorce horas diarias, percibiendo en remuneración de tan penoso día como brutal tarea sesenta pesos mensuales. Los obreros al declararse en huelga, solicitar un 20 por ciento de aumento y ocho horas de trabajo.

Zárate, como todo el proletariado de esta república tenebrosa, se halla en un estado convulsivo, resultado fatalmente lógico del despotismo y agiotismo de las empresas capitalistas, apoyadas materialmente por un gobierno de

## Pro "La Protesta"

### Gran Velada Artística y Conferencia

Patrocinada por el Ateneo Racionalista de Villa Crespo y presio su concurso el apañado cuadro del Ateneo R. de Villa Crespo que dirige el comp. Mario Perelli, a efectuarse hoy domingo 17 a las 8.45 p. m. en el salón teatro "Casa Sulza"

Rodríguez Peña 254

Se pondrán en escena las siguientes obras

### Feudalismo o sea Tierra Baja

### y Entre Doctores

CONFERENCIA de actualidad por un compañero

Desinteresadamente prestan sus valiosos concursos los siguientes aplaudidos artistas: El pianista Sr. Capdevila, las hermanas Fernández y el Sr. Rodresky (violín solista).

Acto de concierto por los eximios artistas Rhodresky (violín solista) y Capdevila (compositor y concertista de piano).

a) Scherzo — Capdevila.  
b) Rapsodia húngara Lizt. — Capdevila.  
c) Danzas españolas. Sarasate — Rhodresky-Capdevila.  
d) Escenas noruegas. Hauser. — Rhodresky-Capdevila.

LAS HERMANAS FERNANDEZ

Notable pareja de baile internacional.

a) Pat-pourri. Español  
b) Baile inglés  
c) Malagueñas.

Platea con entrada 0.80 - Niños gratis

bandoleros aristocráticos. Más, debido la acción solidaria que existe entre estos trabajadores el triunfo pertra ya por todas las puertas, de los fuertes y comienzados huelguistas.

A los trabajadores de la república se les avisa no vayan a traicionar a sus hermanos de Zárate. ¡Solidaridad!

Zárate, julio 15 de 1917.

## La farsa policial

Después de la actitud bochosa asumida por la policía el pasado domingo al disolver a balazos una pacífica manifestación de obreros; después de la traición urdida para salvar la responsabilidad de los polizontes que realizaron tan brutal atropello, y también el honor de la institución policíaca — cuyo honor sólo tiene en su haber una larga historia de crímenes — después del vocinglerío general de la prensa burguesa, que pretendía hacer creer que el obrero Colavita era el autor de la muerte de su compañero Martín, toda la farsa representada por el estúpido convencionalismo social ha quedado desbaratada ante el informe dado por los médicos que practicaron la autopsia al cadáver y los peritos que examinaron la supuesta arma homicida.

Hé ahí el informe publicado por los diarios burgueses de ayer: «La autopsia del cadáver de Hdefonso Martín no ha dado el resultado que se esperaba.

«Se creyó en los primeros momentos, de acuerdo con los informes suministrados por la policía, que el autor de la muerte de Martín era un tal Ucolavita a quien se atribuyó la policía un revolver al que le faltaba una cápsula.

«Al practicarse la autopsia del cadáver de Martín fué extraída la bala que le dió muerte; el calibre de este proyectil es de 7 milímetros, y el revolver de Colavita de 9 milímetros.

«El perito a cuyo examen fué sometido el revolver de Colavita, informó que no sea arma hace mucho tiempo que no se han hecho disparos. A pesar de esta comprobación, el juez sostiene que la policía no hizo fuerza sobre los manifestantes, y hasta esta



nuestra ciencia y nuestra filosofía. Yo soy el más lógico de los hombres, este es mi delito. En efecto, señores jueces: ¡No ha demostrado y no afirma la ciencia contemporánea que el hombre es solo un conjunto fútil de células, que la muerte dispersará sin dejar nada de él, pues el alma no existe y nuestros pensamientos y sentimientos son simples secreciones del órgano que llamamos cerebro? ¡No ha probado la ciencia que todas nuestras viejas preocupaciones acerca de la muerte y del infinito no eran más que productos de la ignorancia, y que la idea moral nace de la costumbre y no de una conciencia interior, y que la ley que preside todo el desarrollo de los seres es la del egotismo y que es la lucha por la existencia y la supervivencia de los fuertes la única cosa cierta y positiva entre los hombres? ¡No ha probado la ciencia que el universo todo es una mera asociación de átomos nacida del azar y que el azar ha de destruir, una masa mecánica sin voluntad y sin finalidad alguna, un torbellino de materia ciega girando en el espacio sin objeto, puesto que Dios no existe, y no hay causas primeras, ni Inteligencia Divina, ni justicia inmanente, y es una estupidez toda la metafísica, y todos los meta-fisicos unos pobres diablitos de Platón a Spinoza? Pues bien, señores jueces, si esto es así—y yo creo que lo es—pues la ciencia lo afirma, y vosotros lo debéis creer así, pues nuestros más ilustres profesores lo enseñan en las universidades—, si esto es así, ¿digo no sólo no podéis condenarme, sino que se me debe erigir un monumento.

A vosotros que me juzáis, pregunto: Si yo no soy más que un ser de materia, que he de disolverme con la muerte y no tengo en el infinito más vida que esta que se disfruta aquí en la tierra en el lugar y único momento en que tengo conciencia de mí, no debo de gozarla en toda su plenitud, frenéticamente sin trabas y sin escrúpulos? ¿Y si las otras hombres no son más que fragmentos de materia, como yo, y como yo se acaban al morir, ¿cómo puede determinarse a desearlos de sus hijos o de sus vidas en mi provecho, puesto que la humanidad no es más que un conjunto de esos pedacitos de materia que luchan entre sí por vivir y morir durante el breve tiempo en que existen? ¿Qué respeto me debe tenerme ante un simple muñeco mecánico que me estaba para poder gozar mi vida? ¿Qué vale la vida de un ente mecánico de un muñeco sin alma, de una simple bolsa de anéfitos, de una máquina de silicona que cualquier día desaparecerá del todo? ¿Qué respeto debe detenerme ante esos pretendidos derechos que no son más los egotismos defendidos por la fuerza? ¿Y si toda esta confusa amalgama de anéfitos en forma, que llamamos Sociedad y si toda esta máquina brillante y empavesada que llamamos civilización, no es más que una cosa sin sentido, surtida no se sabe por qué, y seguramente para nada, pues nada puede tener finalidad en un universo que no la tiene; y si todas estas cosas, como el mismo universo han de desaparecer en el vacío sin dejar rastro, no qué he de detenerme ante la sociedad: no, qué he de darme miedo a la civilización? Sólo una cosa puede hacer detener a la conciencia del materialista lógico: el miedo al no-horizonte, el miedo a las cárceles y a los patibulos al miedo en fin, a la fuerza de los egotismos mancomunados para su defensa. Toda otra moral es absurda dentro de la filosofía materialista, que es la de nuestra época. Por eso yo que soy un hombre lógico he puesto en práctica nuestra filosofía. Solo audacia se necesitaba para ello. Yo la tuve. Este es mi delito. Jugué la vida misérrima a una carta que pudo ser la fortuna y el goce de una vida espléndida. Perdí. Por eso estoy ante vosotros. Pero reconozco que estoy aquí por vuestra culpa. Vuestras doctrinas me han traído hasta aquí. O tenéis que absolverse o tenéis que borrar vuestra doctrina. Yo y vuestra ciencia somos la misma cosa. Al condenarme condenáis a ella. Por eso no soy o estoy seguro de que me absolvo, sino de que muy pronto, reconociendo mi superioridad, me elevaréis un monumento. Esto es lo que tenía que decir.

Aurelio del HEBRON  
Montevideo, mayo de 1917.  
(De «Alborada».)

Disfunda LA PROTESTA

### Funciones y conferencias

#### A. LIBERTARIO DEL NORTE

Sobre los temas: «La huelga agraria — la solidaridad con los presos de Fírmus — la tierra con sus productos es propiedad de quienes la trabajan — el robo de los latifundistas se impide con la expropiación, — efectuará este Ateneo las siguientes conferencias:

Hoy domingo, a las 9.30 a. m., en Canning y Tránsito; a las 2 p. m., en Santa Fe y Andes; a las 3 p. m., en Córdoba y Callao.

#### CONDUCTORES DE CARROS.

Efectuará esta sociedad de resistencia, una conferencia de propaganda gremial, hoy domingo, a las 3 p. m., en Rioja y Rondeau.

El gremio de conductores de carros queda invitado a este acto, donde varios compañeros pondrán de manifiesto la necesidad imperiosa que existe de que este gremio vuelva a ser un organismo potente, capaz de ponerse frente al Estado y la burguesía explotadora.

#### PINTORES UNIDOS

Efectuará esta sociedad de resistencia, asamblea general del gremio, hoy domingo, a las 9 a. m., en su local social, Bartolomé Mitre 3174, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; información de los presos; asuntos policiales; informe periódico quincenal; nombramiento de dos revisadores de cuentas; asuntos varios.

Desde Ingeniero White

### EXPLOTANDO ALARMAS

#### El periodismo venal

La sociedad Obreros Portuarios de Ingeniero White y Galván, ha lanzado el manifiesto que reproducimos. Desde varios días, se viene explotando falsas alarmas y fantásticos hechos y sucesos que no acaecen más que en la imaginación de los que los propagan con fines mezquinos e interesados.

Las intenciones bastardas que mueven a los autores de las mismas, no son más que el producto de ambiciones insatisfechas; el patalo de cierta impertinencia, que se disfraza de moralista para fustigar hechos y acontecimientos inventados, calumniosamente, por los mismos moralizadores. «El Siglo», diario que aparece en Bahía Blanca, se hizo acreedor a un boicot por su poder parcialista, a raíz de la huelga de Obreros Portuarios y Barraqueros, de febrero pasado, pretendiendo en un artículo de redacción, culpar la causa del movimiento a unos cuantos peligrosos, egotistas de oficio, clamando a las autoridades para que aplicaran la ley en todo el rigor que el caso requiera, recurriendo a las gastadas frases del periodismo venal, pero, como la opinión pública de Ingeniero White conocía bien las causas del movimiento, rechazó con repugnancia los sofismas del periodismo venal.

Ultimamente, se produjo un conato de huelga en la West Indian Oil Company, en el que esta sociedad no tuvo ingerencia alguna, y este fué el motivo oportuno para que el pasquín volcara todo su desprecio, el que, sumado a algunos elementos de mal vivir—esclabos de la patronal, fomentadores del juego—emprendieron una campaña calumniosa. En las numerosas correspondientes al día 7 y 8 del corriente, se desata despectivamente pretendiendo engañar a la opinión pública y haciendo creer que en la Sociedad Obrera local existen una banda de foragidos. Instiga de una manera cínica y desvergonzada a la policía, para que proceda «contra los elementos anarquistas que envían anónimos amenazadores y predicen el robo y el asesinato», una banda inventada, y rescata las lamentaciones de unos pobres que se dicen socialistas, los que se lamentan de que se les obstaculizan sus actos, pretendiendo que se esté en «convivencia con la policía»; una repugnante falsía, para terminar adulando a la clase trabajadora; esos mismos trabajadores que conocen bien las falsas invenciones de los escribidores de «El Siglo», y a los pecadores de la patronal.

Pero en todo esto existe una doble y mala intención, tanto de parte del aludido diario como por los elementos pendencieros de la patronal. El primero, pretende que la policía le sirva de instrumento incondicional para la

mar revancha del efecto causado por el boicot; y los segundos, ven en esto el medio de vengarse ruidosamente de la lección ejemplar que los dió la huelga trabajadora en la huelga pasada. Entre ambos existe el mal deseo de ver seguida y seguida la sociedad de Obreros Portuarios, con el resultado de que la «Casa del Pueblo» caiga indebidamente en manos de quien se encargará de convertirla en garito de juego, donde se esquilme la ignorancia de los incautos.

Así tendrán garantida su impunidad esos seres de negra historia, vagos e ineptos, que sólo viven para hacer mal, sostenidos por los sueldos de la sociedad patronal. ¡Aún lo recuerdan amargamente muchas inocentes criaturas que, en medio de su llambite, maldecían a quien atentó contra el pan de su hogar, impidiendo que en parte alguna se diera trabajo a sus padres, todo porque no se sometían a satisfacer sus depravaciones!

¡Aún existen testimonios vivientes de honrados trabajadores, los que, a través de dos interminables años consumidos por una cruel enfermedad generada por la vida de privaciones, a que los condenara la influencia de esos entes, se vieron privados de los medios de vida, por la persecución encarnizada de estos seres miserables! Esta es la obra a que aspiran los mafleteros de «El Siglo» y los de la patronal; este es el estado de cosas que se quiere reestablecer.

Otra cosa no se explica. ¿O es que «El Siglo» y estos elementos pretenden provocar una reacción liberticida? ¿O desean ver disuelta la sociedad, destruida la Biblioteca y la «Casa del Pueblo», y que en su lugar se convierta esta en una cueva de esquiladores, antro fomentador de vagos y rateros? Que sigan en buena hora atendiendo contra el pan de muchos hogares, que sigan propiciando los focos de viciumiento social, pero que lo hagan sin careta moralizadora, mostrando toda la falta de moralidades que germinan en su conciencia de despectados, y no pretendan engañar a la opinión pública, que si por algo puede alarmarse, lo sería porque muchos falsarios como «El Siglo», puedan imponerse a la opinión, y porque los malos elementos que viven del engaño y del vicio, puedan reconquistar su período pretoriano. Y si es que quieren proseguir en su íra y no pasar por falsarios, esta sociedad los emplaza y los desafía a que desdén las columnas de ese diario, o por la vindicta pública, concreten hechos y señalen nombres. Quedan, pues, citados a hacerlo claro y sin ambajas.

Sociedad Obreros Portuarios Ing. White y Galván.  
Ing. White, «Casa del Pueblo» 12 de junio de 1917.

### MOVIMIENTO OBRERO

La F.O.R.A. y L.B.

A todas las organizaciones obreras, centros, ateneos y agrupaciones anarquistas de la región.  
Trabajadores: Frente a la situación

angustiosa porque atraviesa el problema de esta región; frente a la inequidad policial imperante y frente al problema planteado por la huelga de Zárate, tan violentamente reprimida por la horda policial, creen los Consejos de estas dos instituciones que no es posible que los trabajadores contemplen indiferentes tales desmanes, y, por lo tanto, haciendo efectivas las amplias facultades otorgadas por la asamblea del 12 del corriente, se dio declaración la huelga general en el momento oportuno, y como ese momento oportuno no se irá esperar, ponemos sobre aviso a todas las sociedades obreras, centros, ateneos y agrupaciones anarquistas de la región, para que estén a la expectativa, dispuestos a obrar de acuerdo con las circunstancias.

#### OBREROS DEL PUERTO

La comisión de esta sociedad, invita a todos sus asociados y a los obreros del puerto en general, a la asamblea que se realizará hoy domingo, a las 8.30 a. m., en el local, Hermandades número 1533, para discutir asuntos importantes.

#### S. TABAQUEROS Y ANEXOS

Se cita al gremio en general a la asamblea extraordinaria a efectuarse hoy domingo, a las 8 a. m., para definir nuestras actitudes frente a los inicuos atropellos que cometen continuamente las hordas policiales, en esta capital, Zárate y Rosario, y en esta capital, Zárate y Rosario, y en esta capital, Zárate y Rosario.

#### LUSTRADORES EN MADERA

Se invita a los compañeros lustradores en madera, a la reunión preliminar, para tomar acuerdos respecto a esta organización, que se efectuará hoy domingo, a las 8 a. m., en nuestro local, Matheu 1172.

#### OBREROS PANADEROS DE Bs. As.

Esta sociedad de resistencia, de acuerdo con las demás secciones a ella adheridas, invita al gremio en general, a la asamblea extraordinaria que se efectuará hoy domingo, a las 8 a. m., en su local social, Bartolomé Mitre número 3174, para tratar sobre la huelga general, exigiendo la libertad de los presos por cuestiones sociales y protestar contra los atropellos de la policía.

#### PINTORES DE LETRAS Y ANEXOS

La C. D. de Obreros Pintores de Letras y Anexos, en su última reunión, resolvió hacer pública su protesta, con motivo del bárbaro atropello policial, de que ha sido víctima la clase obrera, al realizar un acto en que exteriorizaba su malestar.

#### O. PANADEROS DE AVELLANEDA

La comisión de esta sociedad invita al gremio de panaderos en general a la asamblea que se efectuará hoy domingo, a las 8.30 a. m., en French 203, para tratar sobre asuntos de palpitante actualidad.

### F. O. R. A.

La Federación Obrera Local Bonaerense, ha trasladado su secretaría a Bartolomé Mitre 3174, a donde en lo sucesivo debe ser enviada toda correspondencia.

#### S. OBREROS DE LOS FRIGORIFICOS

(Berisso)  
Esta sociedad de resistencia, en franco período de reorganización; organiza hoy domingo dos conferencias de propaganda. Una a las 9 a. m., en la plaza Rocha, frente al mercado; y la otra a las 3 p. m., en las calles Montevideo y Río de Janeiro.

### F. O. R. A.

Hace saber a todas las instituciones obreras y al proletario en general, que ha trasladado su secretaría a la calle Bartolomé Mitre 3174, donde en lo sucesivo, se debe dirigir toda correspondencia u otro cualquier asunto concerniente con la misma.

### NOTAS VARIAS

#### GRUPO LIBERTARIO «Luis Michel» Talleres

Este nuevo centro de propaganda anarquista efectuará una reunión hoy domingo, a las 9 a. m., en la calle Paris 1980, Talleres.

#### CENTRO DE P. L. DE BELGRANO.

Este centro acordó suspender la conferencia que tenía anunciada para hoy domingo, por solidaridad con el mitin que organiza la F. O. R. A. Compañeros, por la libertad de nuestros presos, todos al mitin a protestar contra los atropellos que se vienen cometiendo.

Se cita a los componentes de este centro para hoy domingo, a las 9 a. m., en Arenales 2450.

#### C. ANTIMILITARISTA «CONFRATERNIDAD»

Se cita a los componentes de este comité para hoy domingo, a las 8 a. m., en el local convenido. Se ruega puntual asistencia.

#### ATENEO OBRERO DE ALMAGRO

El domingo 1.º de julio, a las 8.º p. m., en el salón Tipográfica Bonaerense, realizará una función y conferencia a total beneficio de su caja social. La conferencia estará a cargo del profesor Victor Delfino el que versará sobre el tema: «La Guerra».

#### COMITE DE AGITACION (San Fernando)

En San Fernando se ha constituido un «Comité de Agitación contra la carestía de la vida y pro-presos sociales». Como medida preliminar, ha organizado un mitin de protesta, que se efectuará hoy domingo.

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes  
Solidaridad, trabajadores!